Yury Fedotov

Director General / Director Ejecutivo

Observaciones en el evento paralelo sobre "Reevaluación de desarrollo alternativo en el proceso de UNGASS 2016"

10 de marzo 2015

Excelencias,

Damas y caballeros,

Gracias por acompañarnos hoy aquí.

El desarrollo alternativo es un elemento esencial de un enfoque equilibrado para hacer frente al problema mundial de las drogas.

Los Estados Miembros han manifestado claramente su convicción que el desarrollo alternativo es un tema importante para el debate y este evento paralelo llega en un momento muy importante en la preparación para UNGASS 2016.

Nos sentimos honrados de tener al Embajador Srisamoot de Tailandia, que también preside esta 58ª sesión de la Comisión de Estupefacientes, con nosotros hoy.

Tailandia representa una historia de éxito notable, en su trabajo con las comunidades tribales de las montañas y ahora tomando la iniciativa para compartir las mejores prácticas.

Esto incluye la promoción de productos de desarrollo alternativo de alta calidad en las boutiques y tiendas de café, sobre las cuales el Sr. ML Dispanadda Diskul, Vice-Presidente Ejecutivo de la Fundación Mae Fah Luang, hablará hoy.

También estamos honrados de tener a Mme. Marlene Mortler, Comisionado Federal de Drogas de Alemania. Alemania ha sido un apoyo y donante muy importante para los programas de desarrollo alternativo y UNODC trabaja en estrecha colaboración con el Ministerio Federal de Cooperación Económica y el Desarrollo y la Sociedad Alemana para la Cooperación Internacional de estas iniciativas.

Me gustaría de igual forma darle la bienvenida al Sr. Miguel Samper Strouss, Vice-Ministro de Justicia de Colombia.

Colombia es un líder global en el desarrollo alternativo, demostrando cómo el compromiso nacional en términos de recursos y política puede mejorar la vida de pequeños agricultores dedicados al cultivo ilícito.

Felicito a la alianza transregional entre Alemania, Tailandia y Colombia, en colaboración con UNODC que está ayudando a compartir experiencias y a mostrar el camino a seguir en el desarrollo alternativo, incluso mediante reuniones con grupos de expertos.

El evento de hoy también tratará de arrojar luz sobre cómo el acceso al mercado se puede mejorar para los productos de desarrollo alternativo.

El señor Zotter de la Fábrica de chocolate de comercio justo de Austria, Zotter Schokoladen, está presente para discutir los requisitos que los programas de desarrollo alternativo deben cumplir para satisfacer el sector privado y construir importantes vínculos con el mercado.

UNODC también dedicará un capítulo temático para el desarrollo alternativo en el próximo Informe Mundial sobre las Drogas 2015 para explorar más a fondo lo que ha funcionado, y lo que no, en la implementación de programas de medios de vida alternativos.

La promoción del desarrollo alternativo para que los agricultores que dependen del cultivo y producción de drogas ilícitas puedan unirse a la economía lícita sigue siendo un desafío multifacético que va de la mano con el logro de avances en las iniciativas más amplias de desarrollo y gobernanza, y con las mejoras en el sector de la agricultura.

El desarrollo alternativo es esencial para lograr una reducción sostenible de los cultivos ilícitos, y necesitamos ver cómo podemos mejorar la implementación, supervisión y financiación para este tipo de iniciativas.

Acojo con gran satisfacción esta oportunidad para los Estados de abordar los retos y beneficios del desarrollo alternativo, y les deseo un debate fructífero.

Gracias.